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（中央社記者翟思嘉台北 26 日電） 

 

陸委會主委王郁琦今天說，兩岸現有制度化溝通管道已

很順暢，縱使在少數情況下有委託個人向大陸方面傳達訊息

的需要，必須是「總統或主管機關明確的授權」，否則就屬

民間交流。 

 

    行政院大陸委員會主任委員王郁琦上午接受中央社 

專訪，這是他上任 5 個多月來，首度接受媒體專訪。 

 

    在回答前副總統蕭萬長可望出席本屆博鰲亞洲論壇 

，與中共總書記、大陸國家主席習近平會面，政府有何 

看法的問題時，王郁琦說，若蕭萬長轉達政府看法及關 

切議題，也是樂觀其成，但後續具體事宜仍未完全確定 

。 

 

    至於哪些是政府關切議題，是否包括台灣國際空間 

議題，王郁琦表示，有關國際空間希望陸方不要打壓， 



去年國民黨榮譽主席連戰和中共總書記胡錦濤會面時， 

胡錦濤曾釋出善意，「我們拭目以待」。 

 

    王郁琦舉例指出，2008 年及 2012 年的博鰲亞洲論壇 

，分別由副總統當選人蕭萬長、吳敦義出席，當時總統 

馬英九曾明確委託傳遞訊息。 

 

    王郁琦表示，政府日後若有委託個人向大陸傳達某 

種訊息的規劃，會以公開透明方式向外界說明。 

 

    王郁琦還指出，目前兩岸制度化協商管道完備，並 

能清楚表達政府立場，不過政府也不排除在少數情況下 

，或許有需要委託個人向陸方轉達特定訊息的可能性。 

 

    他說：「但這個就必須要有總統或主管機關陸委會 

的明確授權，才是正式溝通。」 

 

    王郁琦指出，當前有些政府退休官員與對岸互動， 

陸委會的定位相當清楚，「就是民間交流」；陸委會也 



會一再向外界說明，台灣是多元社會，鼓勵不同意見交 

流，每一個人都有對兩岸關係發表看法的權利，類似情 

形會有很多，「既然是民間交流，就平常心看待，不要 

過度放大解讀」。 

 

    此外，大陸涉台系統近日多次提及兩岸應由民間學 

者就政治議題先行對話，王郁琦認為，當前兩岸協商議 

題非常多，同時考慮台灣內部仍沒有達成共識，兩岸政 

治性議題或和平協議目前沒有急迫性，不是政府優先推 

動事項。 

 

    他說，政府正面看待民間各種交流或對各種可能性 

展開討論，陸委會本來也會和國內大陸政策領域的學者 

、專家、智庫定期密切互動，學界的看法會成為政府政 

策形成的參考，「但假如大陸召開政治性強烈的和平論 

壇，我方官員應該避免參加，以免產生誤會。」 

 


